Buscar

RSS

Brasil Colombia

El Salvador

Guatemala

Nicaragua

Venezuela

'Los Urabeños Están Tomando el Control del Tráfico de Drogas de las FARC'

México

Escrito por James Bargent | Lunes, 20 Mayo 2013



Negociadores de las FARC en La Habana

Presuntamente, los Urabeños están reclutando a ex guerrilleros de las FARC y se han apoderado de una parte de las operaciones de narcotráfico de la guerrilla, lo que sugiere que el grupo criminal ya está dispuesto a tomar ventaja de una posible desmovilización de las FARC.

Jorge Restrepo, director del Centro de Recursos para el Análisis de Conflictos (CERAC), dijo a EFE que los Urabeños ya

Facebook
Linkedin
Google +
Email
Print

Twitter

han hecho incursiones al interior del territorio controlado por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en el departamento (provincia) fronterizo de Nariño, al sur del país, y en la región del Bajo Cauca, en el norte.

Según Restrepo, los Urabeños no están tratando de fusionarse con los frentes de las FARC, sino que están cooptando a los guerrilleros, uno por uno. La organización criminal también está comprando campos de cultivos ilícitos y las rutas del

narcotráfico, otrora controladas por la guerrilla, agregó Restrepo. En por lo menos una parte del país - la costa Pacífica, a lo largo de los departamentos de Nariño y Cauca - los Urabeños están en conflicto con las FARC y con sus rivales, los Rastrojos, por el control de la región, dijo Restrepo.

Análisis de InSight Crime

Las conversaciones de paz entre el gobierno colombiano y las FARC, que comenzaron en octubre de 2012, han continuado a un ritmo más lento. No obstante, ha habido varios indicios, en el mundo criminal de Colombia, de que la guerrilla espera que las negociaciones sean exitosas.

En marzo, hubo informes de que varios mandos medios de las FARC estaban vendiendo su participación en el comercio de drogas, en el oriente de Colombia, al Cartel de Sinaloa de México. Los recientes comentarios de Restrepo sugieren que los Urabeños también están tratando de aprovecharse del posible retiro de las FARC del negocio del narcotráfico.

La lucha por el control de las operaciones del narcotráfico, anteriormente administradas por las FARC, es uno de los problemas más graves que plantea la posible desmovilización de la guerrilla. Si los guerrilleros están de acuerdo en dejar las armas, ¿qué va a pasar con las actividades criminales – el narcotráfico, la extorsión, la minería de oro - que alguna vez administraron? Probablemente, abordar estos problemas será el reto más importante, en materia de seguridad, que enfrenta el gobierno de Colombia, si las conversaciones de paz resultan en el desmantelamiento de las FARC.

También existe el riesgo de que, independientemente de si el proceso de paz tiene éxito o no, las FARC continúen fragmentándose e involucrándose más en las actividades criminales. Una investigación especial, en seis partes, sobre la posible criminalización de las FARC, que InSight Crime publicará el 21 de mayo, examina algunas de estas preguntas.

Twitter Facebook Linkedin Google + Email Print

Etiquetado como Colombia FARC Urabeños

¿Tiene algún comentario? Haga click aquí para mandarnos un mensaje.

Artículos Relacionados

La Captura de los Urabeños Puede Agitar la Lucha Territorial en el Suroeste de Colombia

Ex Generales Colombianos de la Policía Llamados a Declarar en Investigación de Uribe

Creciente Mercado Interno de Drogas Alimenta Mundo Criminal de Colombia

Santos Invita a las FARC a Unirse a la Lucha Contra las Drogas a medida que se Firma el Primer Acuerdo de Paz

Gobernador de Colombia Acusado Resalta las Conexiones BACRIM

Especiales InSight Crime

Juárez Después de la Guerra

Los Zetas y la Batalla por Monterrey

Objetivo: Migrantes

Un Gorila en la Habitación



A medida que los líderes latinoamericanos se preparan para encontrarse en Colombia para la próxima Cumbre de las Américas, InSight Crime examina el espinoso tema de la legalización de drogas.

Vea la serie completa >>

Los Más Leídos

Traficantes De Perú Se Resisten A La Erradicación De Coca: Bolivia

Un funcionario del gobierno de Bolivia dice que un incidente reciente en el que cocaleros También animamos a los lectores a copiar y distribuir nuestro trabajo con fines no comerciales, siempre que y se acredite a InSight Crime como autor, con un enlace a la página original en la parte superior e inferior del artículo. En el sitio web de Creative Commons encontrará más detalles sobre cómo compartir nuestro trabajo. Por favor envíenos un correo electrónico si utiliza un artículo.

volver arriba



atacaron a las fuerzas de seguridad, fue estimulado por narcotraficantes peruanos presentes en la región; una

teoría plausible, aunque los...

Leer Más

Fiscales De El Salvador Revelan Detalles De Aplicación De La Ley Anti-Pandillas Durante La Tregua



Fiscales en El Salvador han revelado que 180 personas fueron condenadas bajo la controversial ley antipandillas

del país durante diez de los 13 meses que la tregua entre pandillas ha estado en vigor, resaltando un...

Leer Más

Ex-Presidente Fox De México Respalda Planes Para 'Gran Negocio De Marihuana'



El ex Presidente de México Vicente Fox ha respaldado los planes de un ex empresario de Microsoft para crear el primer

"Gran negocio legal de Marihuana", resaltando la rapidez con la que el comercio buscará...

Leer Más

Quienes Somos Contacto Mapa del Sitio RSS







InSightCrime - Crimen Organizado en las Américas

Investigación y análisis sobre el crimen organizado en América Latina y el Caribe



Creative Commons Attribution-Noncommercial 3.0 Unported License.